
日比谷公園（大噴水・小音楽堂周辺）の
整備内容に関するオープンハウス
開催概要

ご来場、アンケートへのご協力ありがとうございました。
いただいたご意見を参考に、今後の整備を進めてまいります。

日時 ：令和６年８月23日（金）から８月25日（日）各日10時から16時まで

内容 ：「大噴水・小音楽堂周辺」及び「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」整備内容に関する

パネル展示

会場 ：日比谷公園内の大噴水周辺の仮設会場

来場者数：384名（アンケート回答者数：480名）

※オープンハウスに来場された方を対象にアンケートを実施しておりますが、それ以外の方の回答も含まれます。



アンケート結果

１．今年度から、日比谷公園（大噴水・小音楽堂周辺エリア）の再生整備工事に着手する予定です。
今回のオープンハウスでお示しした大噴水周辺の再整備について、期待する内容はありましたか。
以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

現在の大噴水の形状を継承する

大噴水周辺の舗装を整備し、段差をなくす

大噴水の縁石の奥行を広げ、ゆったりとした形状にし、座りやすくする

水中の配管を表から見えなくする

現況の噴水演出のほか、シーンにあわせた多彩な水景の演出が可能となる

該当なし
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２．整備後の大噴水周辺において、今後、どのように過ごしたいですか。以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

大噴水の縁石に座ってゆったりとくつろぐ

シーンにあわせた噴水の多彩な水景演出を楽しむ

落ち着きのある大噴水のライトアップを眺めながら夜の散歩を楽しむ

小音楽堂の段差や柵を無くし、噴水広場と小音楽堂が一体となった
広がりのある空間で過ごす

該当なし

３．「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」の取組について、期待する内容はありましたか。以下の例の中から選んでください。
（複数選択可能）※無回答除く

公園の施設や園路の段差解消・スロープの設置などを行う

車いすの方も花に近づいて楽しめるよう立ち上がり花壇を設置する

誰もが利用できるユニバーサルデザイン遊具を設置する

該当なし

（単位：件）
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授乳室やおむつ交換台、調乳ポットなどが利用できる施設を整備する

子どもたちが雨天でも遊べる場所を整備する

車いすやベビーカーでも安全、快適に訪れることができるよう、
公園とまちをデッキでつなぎ、エレベーターを設置する

音声認識システム等による窓口対応を行い、誰もが必要な情報にアクセスできるようにする

QRコード等のデジタルを活用し、誰もが公園の文化や歴史に触れながら楽しめるようにする
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４．「バリアフリー日比谷公園プロジェクト」の樹木の取扱いの考え方について、良いと感じた内容はありましたか。
以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

樹木を避けて整備工事を実施する

工事や保全管理のため、移植が必要な場合は樹木診断を行ったうえで移植する

公園の緑を良好に維持していくため、適切に植栽管理を行う

樹木診断を親子で参加できるよう実施する

該当なし

５．日比谷公園の緑を良好に維持していくために植栽管理が必要ですが、今後、どのようにして欲しいですか。
以下の例から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

日当たりを良くして草花の健全な生長を促し、四季折々の花を楽しめる空間とする

鬱蒼とした植栽で死角が生じないよう、見通しを良くし、安全安心な空間とする

該当無し

人が立ち入れない樹林地を、木陰で快適に休憩や散策を楽しめる空間とする
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開園当初の姿を留める心字池や雲形池等を修復し、歴史的な景観を再現する

つつじ山の再生や第一花壇の花の充実等により、花の魅力を発信する

QRコード等で、施設の紹介や開園当時の様子などの解説を行う

該当なし

６．日比谷公園の歴史や文化を楽しめるようにするために、今後、どのようにして欲しいですか。
以下の例から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

７．整備内容に期待するエリアはありましたか。以下の中から選んでください。（複数選択可能）※無回答除く

１ 第二花壇周辺

２ 大噴水・小音楽堂周辺

３ 大音楽堂（野音）

４＆７ デッキ（有楽町側・内幸町側）

５ 公会堂

６ 第一花壇・心字池周辺

８ 草地広場・テニスコート周辺

９ 雲形池周辺

該当なし

公園の歴史を学び知ることができるガイドツアーを開催する
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・大噴水は東京のシンボルです。形状維持してほしいです。

・大噴水・小音楽堂はいまの形をそのまま活かして、配管などの改修だけにしてほしい。

・日比谷公園の大規模な再生整備は、大変期待しています。特に大噴水は、池底など少しチープ感があった

り、周りでつまづいている人を多く見かけたりしたので、今回の整備で、上品・華やかかつバリアフリー

化も叶えたものになることに期待しています。

・子供が遊べる噴水広場にして欲しい

・大噴水が形状を維持することにしていただいたのは、とても良かったと思います。

・既存の大噴水のフチに座っていても気持ちいいし配管が格好悪いと違和感は感じないので、配管を見え

なくしてもよりよくなるかは疑問です。戦後復興のしめくくりで設置された大切な噴水、新設するので

あれば現在の噴水の写真入りのプレートを建て戦後復興のしめくくりで設置され新たなものが２代目で

あることを記して欲しい。

・噴水が座り心地のよい形になるのは賛成です。仕事の昼休みによく公園に来るので、きれいになった

芝生の広場と合わせて利用させてもらいます。

・大噴水、壊さず今のまま修復してください。

・とくべつな活動家の人たちの声でなく、普通の市民や子供が普通に来て楽しめるいい公園にしてください。新しい噴水賛成です。

・野音・大噴水の一部や木製ベンチを再利用して、物理的に歴史を残せると良いと思います。段差解消は緩いスロープをつくり、ある程度の高低差を

残した方が、凡庸な都市型公園にならないと思います。

・バリアフリーを整備しつつ、なるべく現状維持して！思い出のたくさんある公園を変えないでください。古い映画のロケ地にもなっているので、歴

史を残した方が観光名所としても有益だと思う。

・歴史的景観を維持しつつ、快適な公園となるよう整備してほしい。

・それぞれに由緒ある現施設を破壊するのではなく必要最小限の手を加え、障害のある人も含め誰もが安全に楽しめる公園にして欲しい。

・整備は最小限に留め、現在の日比谷公園の形をなるべく守ってほしいです。子供たちは今の日比谷公園を気に入っています。

・思い出のあるデザインは継承しつつ、より快適に整備をお願いしたい。歩きながら楽しめる公園、季節の自然景観と歴史歴史跡、文化的催しを組み

合わせて、いつでも通いたくなる公園であってほしい。

・建築物は極力破壊せず、修復保存して歴史を繋いで下さい。公園はイベントや観光などハレの日利用だけではない。日常のケの日に、オフィスや

商業施設の建物を出て、休息できる場も必要です。人にも空と緑が見え、風が抜け、雨にも当たる事で回復する部分がある。

その他のご意見・ご要望（抜粋）

【オープンハウス当日の様子】



その他のご意見・ご要望（抜粋）

・車椅子の方にも楽しめたりするバリアフリー化は必要だと思うが、以前の景観を壊す様な過度の樹木伐採やデザイン変更は必要ないと思う。公園

の歴史を残して誰にでも伝えて触れてほしい、為に整備し過ぎて欲しくない。

・歴史を継承しつつも不具合や老朽化したものは再整備し、あらゆる人に利用しやすい公園とすることは必要だと思います。

・なかなか難しい条件の中、利用者の意見も聞きながら調整されているということは理解できました。しかし、歴史ある価値のある公園をそのまま

の形で維持するということの価値を再度考え直していただきたいと思いました。バリアフリーも大事ですが、全て作り直すような方法以外にも、

やり方があるのではないでしょうか。

・車椅子の方も広い公園の花壇の花を楽しみたいはずです。歩けてもしゃがんで花に近づくような楽しみ方はしない。プランター状の物を用意する

のではなく花壇を充実させて下さい。時代とともに変化はして来ましたが明治の著名な造園家が手がけた芸術作品である日比谷公園が壊されてい

るように思えてなりません。

・デッキの設置は必要なしと考えます。東京の中心を走る日比谷通りは皇居に面しすっきりと通る東京では珍しい美しさがあります。空が見えない

都会の中にあってこれは残すべきだと考えます。

・各部のデザインや設計の、質と芸術性の高さを希望します。デッキは、道路や近隣の景観を損ねない、美しいものとなることを希望します。

・今ある樹木を限りなく生かしてほしいです。樹林地があると周りの商業地域よりも気温が低く快適に散策できるからです。江戸時代からの歴史あ

る空間は補修は必要最低限にしてほしい。

・子供も楽しめる公園は良いと思います。

・第二花壇の樹木が移植されたと聞いて安心した。今後も公園の緑を守ってほしい。

・日比谷公園は、歴史的、文化的価値を顕在化させるべき特別な公園であり、歴史を感じさせる緑を活かし、風格ある地域景観を形成してほしい。

第一花壇は、当時の最新の洋花等を鑑賞できるようにした設計思想であることから、現在の最新の洋花等を鑑賞できるようにしてほしい。

・地球温暖化に備え、出来るだけ樹木を保全し緑陰を増やしてほしい。公園のまわりはにぎわい空間ばかりなので、日比谷公園は樹林を保全して、

静かに安らげる空間を大切にしてほしい。日比谷公園の歴史的景観を大切に守ってほしい。

・現状のままで良い。整備の為に、草木を伐採する事は絶対に、やめていただきたい。

・芝生の改良とても良いと思います。治安的も良くなるし過ごしやすい場所になると思います。

・夏の酷暑化に対応できるよう、日陰を多くして休めるようにしてほしい。

・当初より樹木保全ははかられているようですが、つくられた当初からの都心の森林空間というイメージを極力残してほしいし、海外の人も日本ら

しさも感じられるようにしてほしい。夜間も安全に入れるのはありがたいが。ずっと野音や公会堂を使っていたので、きちんと充実してほしい。


